

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

Los originales que se remita deberán firmados, y no se devolverán insertos ó no.

Toda la correspondencia remitase la imprenta de este periódico.
Publicase Miércoles Viernes y Domingos.

SUSCRICION.—
a la capital. Primas tres pesetas adelantadas.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Número anual.—50 centimas.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones Roldós y C.^a Escudillers 36, y Centro Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 entresuelo.

DOLOR DE MUELAS —Y— DIENTES

DOLOR DE CABEZA. El dolor de muelas y dientes por fuerte que se adolora desaparece al momento usando el **ODONTALGICO KENT.** El dolor de cabeza cuando es serio se calma enseguida con este benéfico remedio.
De venta en esta capital, Farmacia del Dr. Perez.
Precio una peseta.

FOTOGRAFIA

Visítarla antes que ninguna otra.
Plaza de San Agustín,
Precios baratísimos. Nuevos aparatos y prontitud en el servicio.

Desde Madrid.

Madrid 5 de Febrero de 1893

Sr. Dr. de EL INDEPENDIENTE.

Los republicanos han celebrado ayer su primer acto electoral, porque celebraron el anunciado meeting en el príncipe Alfonso. No puede negarse, si se ha de emitir una opinión severamente imparcial, que el meeting fué importantísimo, no solo por la calidad de los oradores, no solo por el número de los discursos, no sólo por lo inmenso de la concurrencia, sino también por la trascendencia de las declaraciones.

La monarquía no salió bien librada. Los oradores pronunciaron contra la institución Vigente frases durísimas. Algunas de ellas fueron tan mordaces y satíricas que á los monárquicos fervientes no les ha sentado bien el que el delegado de la autoridad no haya opuesto un correctivo instantáneo á las audacias de los oradores. ¿Porqué esa indignación? Después de todo, ni con correcciones gubernativas ni con nada se consigne que las aguas no corran por donde deben correr.

Si la república tiene visibilidad, si responde á una aspiración nacional, vendrá la república. Si por el contrario no es ni significa otra cosa que el deseo de unos pocos, de nada servirá que se celebren reuniones ni que se dirijan ataques á las instituciones que rigen. Esto es claro como la luz de un día sereno. Dicho se está que los republicanos fundan grandes esperanzas en el resultado electoral del meeting de anoche.

Creen que su triunfo será completísimo en Madrid; creen que aquí si sale algun diputado monárquico será

en el lugar de las minorías. Creen, en fin, que ayer libraron la batalla decisiva, y que la han ganado. Pero los monárquicos no damos importancia alguna á semejantes suposiciones.

Ellos se unirán también, contra una coalición otra coalición. Lucha de escuela á escuela, no de partido contra partido será, pues, la próxima lucha electoral.

Allá veremos. Por de pronto, ya está lanzado el reto oficialmente porqué... hoy publica la «Gaceta» el decreto de convocatoria.

Y esta es la noticia más importante del día, y no las hay de otra clase.

M.—

UN MEETING.

(De la Prensa Barcelonesa.)

En el teatro Calvo Vico verificóse el meeting escolar de protesta, organizado por los estudiantes liberales de esta universidad, meeting, que tuvo que suspenderse el pasado domingo, á causa de las interperancias de algunos concurrentes reaccionarios, empeñados en interrumpir el orden. Antes de la hora señalada para la celebracion del meeting, estaban las inmediaciones del teatro inundadas de gente. Reinaba la mayor curiosidad por conocer el desenlace del drama tan tumultuosamente empezado en el Circo Ecuestre. En el temor de que pudiera ocurrir escenas violentas, se habia tomado de parte de la autoridad, las mayores precauciones. Apenas abierto el teatro, quedó completamente lleno.

Empezó la sesión á las diez y cuarto de la mañana. Ocupaba la presidencia el señor Corominas, teniendo á sus lados á los señores Camprodón, Estar-

tús, Dalí y Segalés. Este dió lectura á varias adhesiones recibidas. Después habló el señor Hurtado, alumno de la Facultad de Derecho. Abundó en ideas de tolerancia, defendiendo la libertad de conciencia y protestando contra los que, sin respetar las ajenas opiniones, dieron á nuestra Universidad el epíteto de católica. Refiriéndose despues á la cuestion social dijo que la burguesia era cada vez mas impotente para resistir los embates de la clase trabajadora. Terminó pidiendo la abolición del caciquismo científico de la Universidad.

Siguió al señor Hurtado en el uso de la palabra, el señor Juhlensa, alumno de la Facultad de Farmacia, el cual hizo un detenido estudio de la evolución histórica de la idea religiosa.

El señor Camprodón dirigió duros ataques á los escolares que pidieron al Gobierno la denegacion del permiso para la apertura de la capilla evangélica de Madrid. También censuró duramente á los perturbadores del orden en el Circo Ecuestre. Excitó á los escolares á continuar por la senda emprendida, manifestando que la resuelta actitud de la opinión liberal barcelonesa habia contribuido en mucho á la satisfactoria solución dada al conflicto por el actual Gobierno.

La intransigencia de un concurrente dió lugar á un tumulto que duró breves momentos. Restablecido el orden, el señor Camprodón recomendó la propaganda de la tolerancia, á fin de que la Universidad, foco hasta ahora de la intransigencia, se convirtiera en un foco de luz. Algunos acogieron estas palabras con fuertes rumores. Terminó el señor Camprodón recitando una inspirada estrofa de la oda á la libetdad de Aribau.

El señor Estartús, de la facultad de Derecho, se felicita por la apertura de la capilla protestante de Madrid. Protesta en nombre de la facultad á que pertenece de la conducta de los escolares reaccionarios. Censuralo exiguuo de la partida consignada en el presupuesto para las atenciones de la enseñanza. Añade que aquélla debi ser superior á la destinada al culto y clero. Termina comparando la actitud de los estudiantes liberales con la de los reaccionarios.

El señor Corominas califica de atropello vandálico lo ocurrido el pasado domingo en el Circo Ecuestre. Hace resaltar la sensatéz y la prudencia de los escolares liberales de Barcelona. Manifiesta que el meeting escolar no tenia carácter marcadamente republicano, según algunos habia accedido á la petición que le hicieron algunos amigos, miembros de la Congregación

de San Luis Gonzaga, no por rehuir la discusión, sino por abrigar el temor de que exaltados como estaban los ánimos, pudiera perturbarse el orden. Exusó despues detenidamente las causas que habian dado lugar á la celebracion del meeting. Declaró que la Universidad era literaria y no católica. Pidió el apoyo de la opinión liberal para desarraigat el caciquismo científico de la Universidad de Barcelona. Excitó á los escolares á dedicarse exclusivamente al estudio, dejando de concurrir á los círculos políticos, donde se pierde el tiempo en discusiones inútiles.

Despues de haberse acordado dirigir un telegrama de felicitacion al señor Sagasta por la solución dada al asunto de la capilla evangélica de Madrid, dióse por terminado el meeting.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Asistió como delegado de la autoridad el señor Juan.

En la Gran Via

Mientras en el interior del teatro Calvo Vico se celebraba el meeting y los oradores que en él tomaron parte recibían los aplausos de los concurrentes partidarios suyos, en el exterior del coiseo iban formándose compactos grupos de curiosos en su mayoría, que comentaban el asunto motivo de la reunion, grupos que fueron aumentando hasta ocupar por completo aquella anchurosa via.

En la puerta del teatro y en aquellos alrededores habia considerable número de agentes de la secreta y otros de uniforme, una pareja de la guardia civil en cada una de las bocas y calles inmediatas, y además habia un reten de la benemérita de á pié y de caballo en el interior del picadero próximo.

Por allí vimos á los inspectores señores Pujol (don Antonio), Olalde, Tressols, Mariano, Juan, Peláez, Bray y otros, así como á los cabos del cuerpo de seguridad, varias parejas de la guardia municipal de á pié y de á caballo y demas agentes de la autoridad.

Los vecinos de la Gran-Via ocupaban los balcones de sus casas, contemplando la animacion que reinaba en el paseo y aguardando presenciar, tal vez, los deplorables sucesos que luego ocurrieron.

La salida del meeting se efectuó con regularidad y en medio del mayor orden, habiéndose abierto para facilitar el despejo del local todas las puertas del mismo, pues durante la celebracion de aquel solo estuvo abierta la principal, en la que se situó una comision de estudiantes á fin de evita

en lo posible, la entrada á todas aquellas personas que fuesen conocidas por sus ideas contrarias á las que debía vertirse en el meeting ó que se pudiese presumir que fueran dispuestas á perturbar el orden.

Las carreras.

Entre un numeroso grupo de hombres de todas clases, destacábase la anarquista Claramunt, que siempre se ha distinguido por sus discursos violentos, cuya mujer estaba exitando á sus oyentes á fin de que fuesen á protestar ante el edificio que en la calle de Caspe ocupan los Jesuitas.

Casi convencidos los que la rodeaban, dirigiéndose hácia la calle de Lauria, pero antes de llegar á la esquina, otros grupos contrarios á las pretensiones de aquellos les cerraron el paso, entablándose una lucha y cruzándose palabras duras, teniendo necesidad de intervenir la policia para disolver á unos y otros, valiéndose de los sables desenvainados.

Esto ocasionó algunas carreras y los consiguientes sustos, cierres de puertas y gran confusion.

Las parejas de la guardia civil que se hallaban á la vista acercáronse y los contendientes con objeto de auxiliar á los de policia, aumentando en aquellos momentos la confusion y algarabía.

Las descargas.

Los ánimos llegaron á exitarse de tal modo que de uno de los grupos salió un disparo de arma de fuego, cuya bala pasó á muy corta distancia del inspector señor Pelaez y de uno de nuestros redactores.

En aquel momento llegaron unos doce individuos de la benemérita mandados por un comandante, que ordenó se despejase la calle, reproduciéndose entonces las carreras y sonando en menos de cinco minutos más de treinta disparos de revólver alguno de cuyos proyectiles hicieron blanco.

De una entrada inmediata á Calvo-Vico, salió una botella llena de disolución de fósforo que fué á dar contra el cabo de policia don Mariano Burgi inflamándose dicha sustancia y quemándose casi por completo una bota, parte del pantalón y la piel.

El humo que despedía el líquido inflamado, vertido en el suelo, era asfixiante, y muchos creyendo sería un petardo se apartaron mas que de prisa de aquel lugar.

Mientras tanto la Gran Vía se hallaba convertida en un campo de batalla, los guardias civiles corriendo en todas direcciones, despejando la calle, los agentes de policia con los inspectores á la cabeza haciendo lo propio, y llegando continuamente fuerzas de la benemérita al lugar de los sucesos.

Dos ginetes que se dirigian á paseo encontráronse en medio de aquel laberinto, viéndose obligados á trotar de uno á otro extremo de la calle, por cerrarios la guardia civil montada.

Los heridos.

En la farmacia del doctor Trenard fueron auxiliados algunos heridos á consecuencia de los sucesos de ayer.

Entre ellos, el cabo señor Burgui, de quien y nos hemos ocupa-

do, que presentaba varias quemaduras en el pié y pierna izquierdas, producidas por el contenido inflamatorio de una botella.

Tambien fué curado allí el individuo don Prudencia Giménez que, auxiliando al cabo Burgui se quemó gravemente ambas manos, al sacarle la bota inflamada.

Asimismo se curó en la citada farmacia á don Hospicio Ferrer, agente de policia, á quien le dió un proyectil en el brazo izquierdo.

Es de elogiar la solicitud con que los dependientes de la farmacia del doctor Trenard prodigaron los oportunos auxilios á los heridos.

El gobernador, Sr. Larrica, al tener conocimiento de lo ocurrido, se dirigió junto con el secretario del gobierno, señor Aspiazu, al punto de los sucesos, retirándose cerca de la una.

A pesar de todo, continuó el Paseo de Gracia concurrido, como en los demás días festivos y la banda municipal tocó en el cruce de dicho paseo con la Granvia, hasta que la guardia civil tuvo á bien disolver la banda.

EL GOBIERNO

EL MAESTRO Y EL NIÑO.

Puede darse mayor absurdo, que mandar por medio de una ley, que se use un sistema de pesas y medidas en una nación, y no solo permitir que se use otro ú otros diferentes, sino que se enseñen en las escuelas de Instrucción primaria?

Problema es este cuya resolucion se hace completamente imposible; vamos por partes.

El sistema «métrico decimal» es el mandado adoptar en España hace ya nada menos que cuarenta y tres años y mandado usar en todas las tiendas plazas y comercios de España, hace veintitres años, por lo menos; pues bien, hoy es el día que, á excepcion del «sistema monetario», (este porque se toca y no hay otro), por lo demás, estamos como en el tiempo de nuestros abuelos, puesto que, á conciencia y paciencia del Gobierno, en todas partes se usa el sistema antiguo de pesas y medidas, y hasta las autoridades de los pueblos, que muchas veces son industriales, asan el referido sistema antiguo, sin embargo de ser las llamadas á velar porque se cumplan las leyes. Hasta el «Consejo de Instrucción pública» contribuyó á que la ley no se cumpla, aprobando como obras de texto Aritméticas que contienen operaciones con los «quebrados ordinarios» y el sistema antiguo de pesas y medidas.

Á pesar de no enseñarse á los niños en algunas escuelas mas que el sistema «legal ó métrico decimal», al preguntarles por la cabida de una vasija, por ejemplo, contestan diciendo que cala «tantos cuartillos», que otra cosa pesa «tantas libras», etc. etc. y esto, ¿saben ustedes en que consiste? pues no en otra cosa más que, en sus casas y en los «establecimientos» del pueblo no ven otras pesas ni otras medidas mas que las antiguas, causa

por lo que salen de la escuela con una idea muy remota del «sistema legal» de pesas y medidas, ¿por qué? en la tierna inteligencia del niño se aglomeran las ideas de lo que su maestro le enseña en la escuela, y lo que vé en casa de sus padres y éstos le enseñan porque enseñar es y no poco, «cuando la madre le manda á la tienda» por «una vara» de cinta, por una libra de arroz, por un cuartillo de vino etc., y lo ve medir pesar, estos es lo que palpa á todas horas (menos las pocas que se halla en la escuela, los días que va,) y es lo que aprende, además que el niño se cree más obligado á hacer caso de lo que oye á sus padres, que de lo que su maestro le enseña.

Todo esto podría evitar el Gobierno si de una vez para siempre hiciese desaparecer de la práctica el sistema antiguo de pesas y medidas; pues así como recogida la moneda antigua, ningún trabajo costó á las gentes comprender la moderna, de igual modo sucedería quitando la «vara, libra, cuartillo, etc.», en seguida comprenderían lo que es el «metro, Ki ó gramo, litro, etc.»; y, haciendo también que las aritméticas no hablasen más que del sistema legal: de esa manera se evitaría un trabajo al magisterio en general, porque trabajo y no pequeño es «estar un día y otro «machacando» para no adelantar nada, y, otro no pequeño al niño, que en muy corto tiempo aprendería el «sistema métrico»; cosa que hoy casi le es imposible por practicar el antiguo, además, que útil no le sería al niño, particularmente en algunas provincias, donde casi todos, ó en su mayoría, salen de la escuela para irse á Madrid, Sevilla, etc., etc., encontrarse en esas poblaciones, ó pueblos de sus provincias, con iguales medidas y pesas que en sus pueblos usaban: por el contrario hoy van á cierto pueblos encontrándose con pesas y medidas en uso, que no son las del sistema métrico, ni tampoco las que en su pueblo se usan; no sucedería esto si en toda España no se permitiesen más pesas y medidas que las establecidas por la ley.

Ahora que el señor Moret ocupa el ministerio de Fomento, es de esperar se dignará normalizar dicho «sistema», no consintiendo que en pueblo alguno de nuestra España exista una si quiera de las pesas y medidas antiguas. — J. AMO.

Noticias Generales

Vilademuls y el Sr. Godo.

Indudablemente nuestro distinguido correligionario y amigo el Candidato ministerial por el Distrito de Vilademuls el abogado D. Francisco J. Godo, esta de enhorabuena, como lo estamos todos los que de liberales nos preciamos, á juzgar por el levantado espíritu que domina, no solo en el distrito mencionado sino en todos los de esta provincia.

Nos referimos á la explosion de entusiasmo y amor á los hijos del país, pues los pueblos se reaccionan y dis-

piertan al recuerdo de lo que pueden aspirar por sus merecimientos.

Tales extremos dan indudablemente el resultado de que el país ve y se interese por candidatos propios candidatos que hablen al unísono acento de sus electores, que sientan los mismos deseos de mejoras visibjes y sientan las conmociones del distrito como propias; candidatos así velan por sus electores hoy, como velarán mañana por el distrito con cuya representación se honren.—Así lo oímos decir á los mismos electores.

Y no falta en tal opinion sentido práctico: pues quién está en condiciones de velar mejor por un distrito: ¿el que se ha criado en él y tiene sus afectos y sus intereses entre sus electores, ó el que ni habla como ellos, ni tiene otro interés que el de saciar su amor propio, por orgullo á la representación?

La contestacion es contundente, y cada elector puede dársela; no necesitamos contestar nosotros.

No es de extrañar pues, que reaccionándose los distritos de Cataluña, busquen en su mayoría candidato propio; y como no lo es tampoco, pues que aqui, en nuestra provincia, se hable con cariño extremado de nuestro querido amigo D. Teodoro Baró, para Figueras; de D. Francisco Godo, para Vilademuls; de D. Juan Fabra y Floreta para esta de Gerona, y de D. Alberto de Quintana por Torroella, siendo digno de especial mencion este último punto por haberse llevado á cabo un acto de abnegacion que, no solo merece el beneplácito del Distrito, sino que ha llenado de júbilo á toda la masa liberal de la provincia que ha visto como en el Distrito de Torroella quedaban rotos los moldes de la discordia que hasta ayer vinieron á ser ruina de la poblacion en general y desgracia de muchas familias en particular.

De los demás distritos debemos precindir en estos momentos; tenemos otro objetivo que llenaremos brevemente; mueve nuestra pluma la grata impresion que tenemos de nuestra visita á algunos pueblos del Distrito de Vilademuls, y de allí debemos hilar nuestras impresiones, que por cierto nos hacen augurar eleccion nutrida en favor de nuestro amigo Sr. Godo.

Arrancan nuestras impresiones en el pueblo de S. Gregorio. En casa del acaudalado propietario D. José Prats, encontramos el domingo al candidato por Vilademuls, y allí fuimos testigos, no solo del número de Comisiones que de distintos puntos de aquella comarca acuden á visitar á nuestro amigo sino de un obsequio que nos impresionó en alto grado por el espíritu de amor al regionalismo que ello significa. Nos referimos al regalo que el domingo y al final de la comida se hizo al Candidato, consistente en dos hermosas palomas silvestres adornadas con lazos y con un papel en el que se leía la siguiente inscripcion:

«No queremos ni pólvora extranjera Viva Godo, abajo los cuneros.»

Como era natural, celebróse la oportunidad de la ocurrencia, cambiándose entre los allí reunidos im-

presiones que justifican la victoria electoral de nuestro amigo.

El lunes por la mañana, é invitado convenientemente por algunos electores, pasamos á recorrer algunos caserios de Canet, y Canet d' Adri, donde tuvimos el gusto de saludar á significadas individualidades, entusiastas todas ellas por el triunfo de nuestro amigo, teniendo lugar dos reuniones en los dos puntos indicados, siendo muchos los concurrentes y no poco el entusiasmo y adhesión á su Candidatura.

Resulta, pues, que de la impresion que llevamos del distrito de Vilademuls, la victoria de nuestro amigo es un hecho. Sus pueblos hacen honor esta vez á los merecimientos de un hijo de su mismo suelo; y ello honra tanto mas, por cuanto es una justa aspiracion que no habian podido cumplir desde muchos años, por su disciplina.

¡Ojalá todos los pueblos y sus candidatos se encuentren entre las redes de cariño que hoy envuelve al distrito de Vilademuls y su probable representante el incansable abogado, hijo de Cadaqués, D. Francisco J. Godó.

Mañana jueves, á las 10 de la noche y despues de verificarse una gran serenata en la plaza de la Constitución, tendrá lugar en el Salon Platea del Teatro principal el tradicional baile de Máscaras conocido por el baile de *Era*.

No dudamos que será un espectáculo digno de la temporada de Carnaval, pues tenemos entendido que es disfráz obligatorio, hasta el extremo de no permitirse la entrada á las señoritas no disfrazadas, acuerdo que ha sido tomado en vista de los justificados deseos de numerosos socios de «La Carnavalesca».

—El órgano absolutista del domingo salió al público en un estado por demás lastimoso; tales eran los emplastos con que procuraba ocultar los cardenales causados con el varapalo general de la prensa, por sus ataques contra la personalidad del Sr. Ametller.

—Por Real orden de 1.º del actual se proroga hasta el 4 de Marzo próximo inclusive el plazo que para redimir á metálico concede el párrafo 1.º del artículo 153 de la Ley de Reclutamiento y espira en 11 del que rige, previniéndose á la vez queden sin curso cuantas instancias se promuevan en solicitud de que se amplie el nuevo plazo que ahora concede sean cuales fueren las causas ó pretextos en que funden los interesados su petición.

—Ayer, procedente de Madrid llegó á esta nuestro distinguido correligionario D. Teodoro Baró siendo esperado en la estación por el Sr. Gobernador Civil y prohombres del partido.

Tenemos entendido que hoy sale para su distrito de Figueras.

—La Plaza de la Independencia ha quedado como el Gallo de Morón, pero á beneplácito de cuantos acuden á tomar el sol.

Ayer á última hora se estaba trabajando ya en los hoyos donde deben

colocarse los nuevos árboles.

—Durante las noches de baile, el establecimiento del Sr. Fita coloca su nombre de Restauran al nivel que de antiguo tiene acreditado.

El sabado último repartio unos pequeños impresos donde constaba el precio de cada plato, idea que le proporcionó un movimiento mas que regular, en honor del crédito que merece el Sr. Fita.

—Han sido puestos á disposicion del Sr. Juez de Angles varios individuos que entretienen sus ocios jugando al Monte.

Poca cosa; el que mas y el que menos estaria jugándose el pan de sus hijos.

—El Carnero se expende á 1'75 pts. el kilo y el Buey á 1'60. Mas como despues de saber el precio procede averiguar qué Cortante es el que nos hace semejante favor, añadiremos que se llama Matias Vendrell y que tiene el establecimiento en la Plaza del Mercadal, 11.

Se nos dice que ayer fué mucho el consumo de carne que en dicho establecimiento se efectuó.

Nuestra enhorabuena.

—Ayer se encontraba en Amer el candidato por el distrito nuestro querido amigo D. Juan Fabra y Floreta, siendo por tanto algunas las Comisiones que desde aquí regresaron al punto de partida por no poder tener el placer de estrechar su mano.

—Se asegura que el señor Salmeron se propone efectuar durante la segunda quincena de este mes el viaje de propaganda.

Primero se dirigirá á Zaragoza y despues recorrerá algunas ciudades catalanas antes de ir á Barcelona.

Entre las ciudades Catalanas se nos dice se señala la nuestra.

Vengan oradores.

—La Cámara de Comercio de Tarragona ha protestado contra el nombramiento del representante de Cataluña.

La de aquí no sabemos si ha protestado de... sí misma.

REMITIDO

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: al objeto de contestar un comunicado, inserto en el periódico que V. dirige, espero, dándole gracias anticipadas, se servirá dar publicidad á las siguientes líneas:

El Sr. A. C. B. ha confundido la especie que, desde algunos días hace, circula con insistencia.

En efecto; los socios de «La Carnavalesca» no dicen, como dicho señor afirma, que los bailes que en la «Odalisca» se verifican terminen antes ó despues del parto, sino que repiten la versión, casi pública, de que dicha sociedad está próxima á trasladar su domicilio legal á... un caserío del vecino pueblo de Salt.

Es cuánto creo oportuno manifestar al sesudo cantor de las glorias de «La Odalisca», en contestación á su referido comunicado.

E. L. R.

Gerona 3 Febrero 1893.

En la década de 1890 más de 2.000 extranjeros han ido á hacer sus estu-

dios á París, á saber: 985 para la Medicina, 51 para la Farmacia, 225 para las Ciencias físicas y naturales, habiéndose inscrito 580 en la facultad de Derecho y 191 en la facultad de Letras.

Por de contado que en esos 2.000 estudiantes no se incluyen los que han ido á continuar ó perfeccionar sus estudios artísticos en la pintura, la escultura, la música, etc., que forma un contingente muy numeroso.

El número más crecido de estudiantes ha procedido de Rusia, 449, y de Rumanía. La mayor parte de los estudiantes rusos cursaron la Medicina.

En el mismo periodo los Estados Unidos enviaron á París más de 200 estudiantes, la mayor parte dedicados también á la Medicina.

Las Repúblicas hispano americanas figuran con un contingente bastante numeroso.

Los estudios que acaba de hacer el Sr. V. H. Píking en Arequipa, á la altura de 2.400 metros, han servido para demostrar que el nuevo observatorio que en sitio tan elevado va á establecerse, será, sin duda, el observatorio astronómico mejor situado del mundo. Es al í el aire tan puro y las imágenes tan perfectas, que todas las tardes, estando el sol el horizonte, se pueden ver, á simple vista, las estrellas en el firmamento. No tendrán que vencerse las dificultades que ofrece la densidad atmosférica en nuestros climas, que impide el uso de los grandes aumentos.

En Arequipa es donde podrá instalarse el más poderoso telescopio, ya que aquel punto reúne tan buenas condiciones: aire puro, hemisferio Sud y proximidad al Ecuador.

La real comision inglesa de informacion legislativa sobre la jornada de ocho horas ha observado que entre los obreros hay una gran divergencia de pareceres, sobre todo en las industrias textiles.

Los obreros más inteligentes, representantes de las *Trades Union*, declaran que la jornada obligatoria de ocho horas haría que la industria textil fuese incapaz de sostener la competencia extranjera.

En la bilanderis del yute, en el distrito de Dundee, la pérdida que

causa la jornada de ocho horas se eleva á 275000 libras esterlinas (seis millones 875000 pesetas) por semana.

De igual manera las opiniones de los mineros son, en su mayor parte, contrarias á las exigencias de los socialistas.

Gran número de aquellos obreros dicen que la realizacion de la jornada de ocho horas, por virtud de un acta del Parlamento, tardaría más tiempo que un arreglo amigable con los patronos para la reduccion de las horas de trabajo.

En el distrito de Clevelanq, la mayoría de los mineros protesta contra toda ingerencia parlamentaria.

En el Derbyshire, la mayoría se opone á un arreglo legislativo de la cuestion.

Muchos propietarios de minas del Yorkshire han insinuado que la cuestion de la jornada de ocho horas que patrocinan no es más que una manobra electoral.

Variedades

Los amantes y los viajeros, dice Alfonso Karr, tienen siempre un momento de terrible desencanto, aquellos cuando triunfan, éstos cuando llegan á una población.

Y es porque todas las mujeres y todas las poblaciones se parecen.

Un individuo pide á un viajero que ha regresado de Oriente noticias sobre el harém.

—¿Y cómo viven los eunucos?—le pregunta.

—Pues... en la ociosidad— le contesta lacónicamente el viajero.

Pensamientos:

La vida es una escuela en la que nunca hay bastante tiempo para acabar de aprender.

El que nada sabe, cree enseñar á los demás aquello que acaba de aprender.

La atención es el buril de la memoria.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente ningún remedio puede compararse al

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

El cual viene siendo desde hace mucho tiempo el expectorante anodino más popular y más eficaz en el campo de la Farmacia, y recibe por doquiera la recomendación de la Facultad Médica. Calma la membrana inflamada, desaloja las mucosidades irritantes, es un paliativo para la tos y descansa al enfermo. Como medicina casera para todo caso imprevisto, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Se Lleva la Palma,

Pues alivia y cura el garrotillo, la tos ferina, mal de garganta; y para todas las afecciones pulmonales á que están tan sujetos los jóvenes es insuperable. Ninguna familia, para su seguridad, puede estar sin el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., E.U.A. Lo venden los Farmacéuticos y Tratantes en Medicina.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2.50 peseta

Fuera la capital: idem 3 idem.

Número suelto 25 céntimos

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. 14, IMPRENTA.

SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARELONA

Línea de las Antillas, New-Yorck y Veracruz.

Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacíf.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Bolón.

Combinacion para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Crba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15. para Puerto Rico, Costa-firme y Olon.

Línea de Filipinas.

Extension á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Orienta de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cadiz partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de TÁNGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cadiz los lunes, jueves y sábados

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros en la Compañía da alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su do servicio. Rebajas á familias. Precio convencionales por camarotes de lujo. Rebaja r pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes artesanao jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuen

A. VALLEJO.— Se ha trasladado — ALCALÁ, 29.

MUEBLES, TAPICERIA, COLGADURAS, ALCOBAS, RECIBIMIENTOS.

Exportacion á provincias.

TALLERES.— Paseo de San Vicente núm. 4, la

En la Imprenta de este periódico se hacen todas clase de impresos á precios muy ventajosos.

CONSULTORIO COMERCIAL

San Lorenzo, 5, 2.ª izquierda.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con personal teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularizacion de toda contabilidad administrativa comercial, sometida á su direccion, regimentando estas legalmente, á alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo 5, 2.ª izquierda.

AGUAS MINERALES DEL MUSEL GIJÓN

Propietario D. Alfonso Garcia Morales

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en slos tiempos modernos en pa. aceas—son de todas las conocidas, las más minralizadas. En anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de exito seguro q se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botellade á litro de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas y venden en muchas farmacias, y al pormayor en la droguería de E. O. hijo) Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y Amér